
Una veduta del giardino

Fugatti a Milano
per Berlusconi

Funerali

Trento. La federazione di ConfesercentiMontagna. Da sabato impianti e funivia

Anziani. In Trentino 42 case di riposo, in dodici si va verso le elezioni

TRENTO. I rappresentanti degli 
ospiti sono previsti dagli statuti 
delle Apsp del Trentino e sono 
fondamentali nel raccordo tra 
le esigenze degli utenti e le ri-
sposte degli enti: lo dice Upipa, 
«impegnata nel rilancio di que-
ste figure, il cui ruolo è destina-
to a crescere e ad aumentare la 
propria efficacia: per questo sa-
rà organizzato un tavolo di lavo-
ro specifico».

Upipa  ha  anzitutto  voluto  
chiarire la situazione attuale. Le 

Aziende pubbliche di servizi al-
la persona (Apsp) sono 41, cui si 
aggiunge la Sacra famiglia per 
arrivare a 42. Gestiscono un to-
tale di 50 Residenze sanitarie as-
sistenziali (Rsa). Delle 42, ben 
30 hanno rappresentanti eletti e 
in carica; tra le altre, molte han-
no già indetto le elezioni e, nel 
frattempo, stanno continuando 
l’interlocuzione coi referenti in 
scadenza.

La presidente di Upipa, Mi-
chela Chiogna, commenta: «Il 
dato va letto come molto positi-

vo, perché la maggior parte del-
le Apsp ha attivi questi organi di 
confronto e diverse altre li stan-
no riattivando. Non è un ele-
mento  scontato  perché  come  
sappiamo, purtroppo, il Covid 
ha avuto tra i suoi effetti anche 
quello di creare un forte turno-
ver tra gli ospiti e, dunque, an-
che tra i rappresentanti. I fatti 
dimostrano che si sono trovate 
nuove persone animate dalla vo-
lontà del confronto».

Queste  figure  sono  fonda-
mentali: «Dunque, a partire da 
questa estate, daremo vita a un 
tavolo di lavoro che coinvolgerà 
un rappresentante per ciascuno 
dei 9 ambiti territoriali in cui so-
no suddivise le Apsp trentine: 
un punto di partenza per quello 
che sarà un approccio sistemati-
co del nostro lavoro», annuncia 
la presidente, in linea con i nuo-
vi progetti.

TRENTO. È Paolo Parmesan il 
nuovo  presidente  di  Fipac  
Trentino. 

L'elezione è avvenuta oggi, 
comunica una nota di Confe-
sercenti  del  Trentino.  Eletti  
membri del direttivo: Ettore 
Zampiccoli, Enzo Giogo, Mau-
rizio Zeni, Tarcisio Caset, En-
zo Fox. 

Paolo  Parmesan  raccoglie  
quindi il  testimone di  Maria 
Grazia Ravanelli e si dice già 

pronto e operativo per rappre-
sentare i pensionati Fipac Con-
fesercenti. 

A partecipare all'assemblea 
elettiva c’erano ieri il  presi-
dente di Confesercenti Mauro 
Paissan, il vicepresidente Mas-
similiano  Peterlana,  il  past  
presidente  di  Confesercenti  
del Trentino Renato Villotti, il 
presidente Faib, Federico Cor-
si. 

A portare i suoi saluti il vice-
sindaco Roberto Stanchina. 

BELLUNO. Stagione al via sul ver-
sante veneto della Marmolada: 
riaprono infatti sabato prossi-
mo - e per tutta l'estate - gli im-
pianti funiviari tra Malga Ciape-
la (Belluno) e Punta Rocca.

La macchina organizzativa è 
in moto da settimane, impianti-
sti e operatori sono al lavoro per 
garantire  una  stagione  che  si  
preannuncia dai grandi nume-
ri. 

Anche per questo, sono state 

introdotte e potenziate le nuove 
tecnologie:  tramite  Qr  Code,  
per esempio, sarà possibile con-
sultare una brochure interatti-
va dedicata al massiccio, ai ser-
vizi offerti e alle iniziative previ-
ste per tutta l'estate.

Con l'app Geochip - presente 
su tutti i principali store digitali 
- sarà invece disponibile un'au-
dioguida da ascoltare. Semplifi-
cate anche le procedure per l'ac-
quisto on line dei biglietti e sal-
tare la coda. 

Chiogna, presidente di Upipa

Il nuovo volo
Verona - Roma

Skyalps

INFANZIA. Nelle audizioni della Quinta commissione, approdano le 8 mila firma contrarie
Dal Garante Biasi ai sindacati, da Dario Ianes alla Federazione scuole Materne: «Fermatevi»

TRENTO.  Continua  lo  scontro  
sull'apertura della scuola dell'in-
fanzia nel mese di luglio, anche 
ieri nelle audizioni della Quinta 
Commissione  permanente  del  
Consiglio Provinciale, chiamata 
ad esaminare la petizione popo-
lare contraria, con 8 mila firme.

Secondo il vicepresidente del 
Consiglio del sistema educativo 
provinciale,  Maurizio  Freschi,  
«va  tenuto  conto,  oltre  agli  
aspetti  educativi,  l'aspetto dei  
costi per rendere accoglienti le 
scuole a luglio, che pesano sui 
comuni e sugli enti gestori».

Durante le audizioni, Freschi 
ha letto il documento consegna-
to alla Commissione, nel quale 
viene citata la risposta dell'as-
sessore provinciale all'educazio-
ne, Mirko Bisesti, a un'interro-
gazione del dicembre 2019. In 
questa risposta - ha riportato 
Freschi - Bisesti escludeva, an-
che per i costi, l'apertura a lu-
glio. Freschi, insieme a Giovan-
ni Ceschi, presidente della Con-
sulta, ha poi ricordato che i pro-
ponenti la petizione avevano in-
dicato i loro nomi come «esper-
ti», e non in rappresentanza.

Contrario  all'apertura  delle  
scuole dell'infanzia a luglio an-
che il garante dei minori, Fabio 
Biasi: «Nel documento emerge 
un certo scoramento tra gli inse-

gnanti, dovuto anche alla perdi-
ta  di  prestigio del  loro ruolo.  
Tutti siamo coscienti - ha detto 
- che il compito di chi opera in 
una fase estremamente delicata 
della vita e complesso e anche 
per questo è importante che alle 
scuole dell’infanzia non venga-
no attribuiti ruoli assistenziali. 

Colpisce che ci siano ancora 
maestre che non percepiscono 
gli stipendi di luglio e agosto e 
che  non  siano  ancora  inseriti  
nei ruoli». Ed ha ricordato i di-
ritti  dell’infanzia,  compreso  
quello di poter stare in famiglia 

e di frequentare altri luoghi che 
non sia scuola e il diritto al gioco 
sancito  dalla  Carta  di  New  
York». 

Poi  il  professor  Dario  Ianes  
del Centro Erickson, che ha con-
sigliato di «favorire per i bambi-
ni esperienze estive diverse da 
quelle scolastiche».

Sentita anche la Federazione 
delle scuole materne e i sindaca-
ti Cgil, Cisl, Uil e Fgu. La scelta 
del prolungamento a luglio, ha 
ribadito la direttrice della Fede-
razione, Lucia Stoppini, «non è 
condivisa perché questa non è 

la soluzione per andare incon-
tro ai bisogni conciliativi». Se-
condo Stoppini, invece, lo "ze-
rosei" rappresenterebbe «il fu-
turo e va ripreso in mano». 

La dirigente Sandra Bucci ha 
sottolineato invece il calo delle 
domande  di  personale.  «Si  è  
passati - ha detto - da 1.500 do-
mande  a  1000».  Tra  le  cau-
se,«la programmazione del cor-
so  di  laurea  della  facoltà  di  
Scienze della formazione. La Fe-
derazione ha chiesto di aprire 
l'insegnamento a laureati in al-
tre discipline».

Asili trentini aperti in luglio:
pioggia di «no» in Commissione 

Partecipare 
al festival
dell’informatica

ROVERETO. In occasione del 
Festival «Informatici Senza 
Frontiere», che si svolgerà a 
Rovereto dal 19 al 21 ottobre, 
sono disponibili 15 borse di 
partecipazione per altrettanti 
studenti e studentesse univer-
sitarie e dottorandi/e in mate-
rie scientifiche e umanistiche. 
Gli interessati dovranno invia-
re entro e non oltre il 15 set-
tembre all'indirizzo mail au-
sed@aused.org una lettera di 
motivazione ed un curricu-
lum. Sarà considerato elemen-
to preferenziale la competen-
za o l'interesse nelle discipli-
ne informatiche. L'elenco dei 
selezionati verrà pubblicato il 
26 settembre 2023. 

Aperto il bando

TRENTO. Il presidente della 
Provincia di Trento, Maurizio 
Fugatti sarà presente oggi, in 
rappresentanza dell'Ammini-
strazione Provinciale ai fune-
rali di Stato di Silvio Berlusco-
ni al Duomo di Milano, accom-
pagnato dal Gonfalone della 
Provincia. Nel frattempo an-
che le bandiere del Palazzo 
della Provincia sono state is-
sate a mezz'asta.

Parmesan presidente
dei pensionati Fipac

Marmolada, si riapre
ma sul versante veneto

Rsa, Upipa crea il Tavolo
rappresentanti degli ospiti

VERONA. La compagnia ae-
rea Skyalps annuncia il nuovo 
volo Verona-Roma. Il volo ope-
rerà dal 25 settembre con ae-
romobile DASH-8 Q-400 da 
76 posti e frequenza giornalie-
ra che, da lunedì a venerdì, 
consentirà l’andata e ritorno 
in giornata. Fondata nel 2021, 
SkyAlps ha iniziato le opera-
zioni il 17 giugno 2021 e oggi 
collega 12 destinazioni italia-
ne ed europee.

TRENTO. Oggi in tutta Italia si 
festeggerà la Festa nazionale 
del Pane Fresco. Un evento 
che vuole porre l’accento sul-
la centralità di un'alimentazio-
ne sana e sull'importanza dei 
prodotti di panificazione fre-
schi. La Festa nazionale del 
Pane Fresco è un’iniziativa 
promossa dalla Federazione 
Italiana Panificatori Pasticceri 
e Affini per promuovere il con-
sumo del pane artigianale e 
dalla LILT (Lega Italiana per 
la Lotta contro i Tumori) per 
ricordare l’importanza della 
prevenzione grazie ad una sa-
na alimentazione: migliaia di 
fornai italiani potranno così 
onorare la propria festa ade-
rendovi.

La riorganizzazione dei servizi all’infanzia 0-6 piace solo alla giunta provinciale: battaglia in Commissione

Festa del pane
per la salute

Panificatori

Il sito dei Panificatori

9
IL NUOVO TRENTINO
Mercoledì 14 giugno 2023 CRONACHE



Mercoledì 14 Giugno 2023 CORRIERE DEL TRENTINO PAG 6	

 
Nuovo scontro, no anche del Garante 

Materne aperte a luglio, Federazione 
contraria:«Non risolve i problemi» 
D. R. 
 
TRENTO È ancora scontro sull’apertura delle scuole dell’infanzia a luglio, bocciata 
anche dalla Federazione. «La scelta non è condivisa perché questa non è la 
soluzione per andare incontro ai bisogni conciliativi», ha osservato la direttrice Lucia 
Stoppini, intervenuta durante le audizioni in Quinta commissione del consiglio 
provinciale. «Si dovrebbe invece rispettare — sottolinea — il diritto dei bambini a 
cambiare contesto in estate e per farlo si devono trovare risorse per favorire centri 
estivi e cooperative. Il messaggio che si dà con le aperture a luglio non va certo a 
valorizzare il nostro sistema scolastico perché la scuola deve essere scuola». 
Ragionamento condiviso anche dal Garante dei minori, Fabio Biasi, che ricorda 
l’importanza di assicurare «il diritto al gioco dei bambini» e chiede di tenere in 
considerazione la petizione, mentre il professor Dario Ianes del Centro Erickson, ha 
consigliato di «favorire per i bambini esperienze estive diverse da quelle scolastiche» 
e investire sulla formazione nella fascia d’età 0-6 anni. Contrari anche i sindacati 
Cgil, Cisl, Uil e Fgu. 

Secondo Maurizio Freschi, vice presidente del Consiglio del sistema educativo 
provinciale e presidente della Consulta dei genitori, «va tenuto conto, oltre agli 
aspetti educativi, l’aspetto dei costi per rendere accoglienti le scuole a luglio, che 
pesano sui comuni e gli enti gestori». Freschi durante l’audizione ha letto un 
documento, consegnato alla Commissione, nel quale viene citata una risposta 
dell’assessore ad un’interrogazione del dicembre 2019. Nella risposta Bisesti 
escludeva, anche per via dei costi, l’apertura a luglio. Una visione, quella espressa da 
Freschi, condivisa sia da Paola Demagri (Casa autonomia) e Lucia Coppola (Europa 
Verde) secondo la quale «l’apertura di luglio è una finta adesione alle esigenze delle 
famiglie». Critica anche Lucia Maestri (Pd). Il presidente della Consulta dei genitori 
boccia anche il disegno di legge «zerosei» sospeso dalla consigliera Vanessa Masè 
(La Civica) di fronte all’ostruzionismo. Per la Federazione, invece, lo «zerosei è il 
futuro e va ripreso in mano il tema». La dirigente Sandra Bucci ha sottolineato il calo 
delle domande di personale: «Si è passati da 1.500 domande a 1000». 
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